



しらすぎ

求めて学ぶ 考えて行こう 自ら鍛える

目黒区立第八中学校
学校だより NO.20
(通巻151号)
平成29年(2017)
12月15日(金)

『70周年記念理科特別講演会』

校長 飯野 博史

12月も後半に入り本格的な冬の到来を感じます。11月30日(木)、講師に「はやぶさ」プロジェクトマネージャ 川口淳一郎先生をお迎えし、70周年記念理科特別講演会を開催しました。

「はやぶさ」が世界初の試みを次々と達成していったこと、小惑星イトカワから採取した物質から明らかになることなど、興味深いお話が次々と飛び出しました。過去のものにとらわれず新しいものを創り出すことのおもしろさや大切さを学びました。ユーマアを交えたお話にあっという間に時間が経ちました。



◎生徒の感想

- ・「はやぶさ」がどのように誕生したのか、「イトカワ」がどのような天体なのか、なぜ「イトカワ」のような小惑星を調べる必要があるのか、この講演会を聞くまで分かりませんでした。「イトカワ」のような小惑星が地球に衝突していたことなどを知ることができました。聞いていてとても面白かったです。他の国がどのような宇宙開発をしているのかなども知ることができました。「過去を知ることにはできるが未来を知ることにはできない」そのとおりだと思いました。自分で創り上げていかなければならないということに改めて気付かされました。人のまねをするだけでは絶対に先へは進めないのだということに改めて感じました。専門的な話だけでなく、いろいろなお話からものの見方や考え方などたくさんを学ぶことができました。
- ・私はお話の中で印象に残ったことが二つあります。一つは「今あるものは過去のものである」ということです。私は身の回りにあるものを当たり前に使っていて、それらは完全なものだと思っていました。しかし、身の回りには過去のものであるということが分かり、改善できることはないかなど今後は別の視点で見ることができると思います。また「未来にあるものは見えない」ということから、今後は目先のことや今だけを考えるのではなく、先の未来まで見て行動したいと思いました。二つめは「はやぶさ」のすごさです。ただ世界初だけのために、調査ができないものを飛ばしたNASAに対し、「はやぶさ」は自ら速度を落としたり、目としての装置を持っていたり、イトカワからの離陸を成功させるなど、本当に優れた探査機なのだということが分かりました。「はやぶさ」は日本の誇りだなと感じました。私は今後、未来のことを考え、より良い発展はないかと考えながら生活していこうと思います。
- ・私はとくに「ナンバーワン」ではなく「オンリーワン」であることの方が良い、という言葉聞いて感心しました。「誰もやったことのないことをやれるという喜び」という話を聞いたときに、私も今まで誰もやっていないことができたなら楽しいだろうなと思いました。今回の講演会で、私も誰かに誇れる、誰もやったことのないことに挑戦しようと思いました。

※ 素敵な感想文がたくさんありました。心に残る講演会でした。

◎生徒の活躍

- ・第26回「明日のT O K Y O」作文コンクール
佳作 ○○○○さん 「ボランティアから学んだこと」
- ・東京都薬物乱用防止ポスター・標語コンクール
優秀賞（標語の部）○○○○くん
「響け 届け！ やめろの一言 未来の自分へ」
- ・平成29年度明るい選挙啓発ポスターコンクール
目黒区最優秀賞 ○○○○くん
入選 ○○○○さん、○○○○くん、○○○○くん、○○○○さん
○○○○くん、○○○○さん、○○○○さん
佳作 ○○○○さん、○○○○さん、○○○○さん、○○○○さん
○○○○さん、○○○○さん
努力賞 ○○○○さん、○○○○くん、○○○○くん
【東京都審査会】東京都優秀賞 ○○○○さん
※平成29年度明るい選挙啓発ポスターコンクール作品展示
平成30年1月13日（土）～1月19日（金） 8：30～17：00
目黒区総合庁舎 1階西口ロビーにて開催
- ・平成29年度炎天寺一茶祭り全国小中学生俳句大会
入選 ○○○○くん 「寝たふりの猫雷に大あくび」

◎70周年記念トイレ掃除「学校をきれいにしよう大作戦」 12/10

「日本を美しくする会・東京掃除に学ぶ会」と学校・PTA共催によるトイレ掃除を行いました。「70周年を記念して普段使っているトイレに感謝の気持ちを込めて掃除しよう」と呼びかけたところ、74人の生徒・保護者・教職員の参加がありました。一般の参加者も含めて総勢234人という大人数となりました。

校内全てのトイレをきれいにしました。ひたすら便器を磨いた生徒は「汚くて最初はあまりやる気がなかったが、やっていくうちに小さな汚れが気になり夢中になってしまった。2時間があっという間だった」と感想を述べました。

どうやったら効率的に、きれいに掃除ができるか、日常の仕事や学習に通じるものがあると感じました。みんなで心を磨き、清々しい一日となりました。

掃除の後には体育館に集まり、おいしいカレーライスを食べました。掃除をした後、みんなで食べるカレーライスは格別で、お代わりに長い列ができました。



◎1月の主な行事予定

- | | |
|-----------------|--------------------------------------|
| 9日（火）全校朝礼 | 17日（水）めぐろの子どもたち展始 |
| 10日（水）目黒区教職員研修会 | 18日（木）70周年記念オリンピック
・パラリンピック教育 講演会 |
| 11日（木）専門委員会 | 22日（月）学年朝礼、職場体験始（2年） |
| 12日（金）中央委員会 | 26日（金）職場体験終（2年） |
| 15日（月）生徒会朝礼 | |